

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 33

TALLERES:
IMPRENTA GARCÍA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera, 5; en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUEMAS mortuorios, a 10 pesetas mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 164

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

AYER Y HOY

Hoy

JUNIO

27

1917

Un energético contra ataque efectuado por las tropas francesas al este de Vauxaillon, dió por resultado la recaptura de la mayor parte del saliente que estaba en poder del enemigo. El gran político griego Venizelos ha formado Gabinete.

Ayer

En Kiedkeff los rusos forzaron las trincheras enemigas, apoderándose del pueblo de Williahaf Fouloukof. Además en Kimplyv cogieron al enemigo 2.000 prisioneros, siete ametralladoras y una importante cantidad de material de guerra. El enemigo sufrió grandes pérdidas.

JUNIO

27

1916



A. & F. PEARS LTD LONDON.

Cosas de la guerra

Las ambiciones alemanas

El diario "Hamburger Flundenblatt", dice: "Nosotros, alemanes, declaramos únicamente que después de la guerra nuestro país deberá tener una situación colonial mucho más importante que antaño. Los mismos socialistas comparten esta opinión. Debemos modelarnos un gran imperio africano con detrimento de las colonias francesas, inglesas, belgas y portuguesas.

"Por lo pronto aseguramos nuestra preponderancia en Europa; después, por todos los medios posibles y sin consideraciones a nadie. Tendremos a establecer nuestra dominación en los mares. Hay que despojar a Inglaterra su supremacía marítima."

La abdicación del rey de Grecia

M. Gustavo Hervé escribe en la "La Victoria" un artículo a propósito de la abdicación del rey Constantino, en el que dice:

"La vuelta de Venizelos al poder y la entrada de Grecia, de nuevo unida y dueña de sus destinos, en la gran guerra, junto a sus tradicionales aliados, será tanto para aquella nación como para nosotros la mejor solución. Para Grecia sería el mejor modo de rehacer su unidad, un momento comprometida; ¿qué medio mejor de rehacer la unión sagrada que reconciliarse los griegos sobre la espalda del búgaro, el enemigo hereditario que les quitó Cavalla, Drama y toda la Macedonia oriental?"

El estado de espíritu en Petrogrado

Ante las crecientes dificultades que el estado anárquico crea a la nueva Rusia la prensa socialista se muestra menos agitada y ya no ataca con tanta violencia a los elementos "burgueses".

La mayor parte de los periódicos expresan una viva satisfacción al ver que el Gobierno adopta medidas energéticas para hacer cesar la situación harto anómala porque atraviesa los patriotas rusos.

No hay tal junta

Según las impresiones que hemos recogido, parece que no tiene fundamento alguno la noticia lanzada por "El eco del Magisterio Canario", de que los maestros de esta isla tratan de constituir la junta de Defensa.

Caso de que se forme algún bloque será para contrarrestar la política funesta que haga el Inspector Sr. López Tamayo, si tal calamidad pública volviera a ejercer su cargo en esta isla.

EL MOMENTO

Ya tenemos suspendidas las garantías constitucionales. Esto, a pesar de que en España nada ocurre, según dice el propio Gobierno. Pues si nada ocurre, creemos que no está justificada la medida, que pone "sordina" a la libre emisión del pensamiento y detiene el derecho de reunión en un país donde todo marcha bien, según las propias manifestaciones del jefe del Gobierno.

Pero no obstante la aparente tranquilidad en que quiere vivir el Gobierno, en el ambiente flota el polvillo, cada vez más perceptible, de la intranquilidad. Y el pueblo, cuyo instinto nadie puede engañar, sigue creyendo que España está atravesando por momentos bastante difíciles que requieren una acción bien determinada y hacia un fin concreto dirigida.

No basta, simplemente, decir que no hay nada anormal. El dicho hay que probarlo. Y no se prueba, precisamente, con la suspensión de las garantías, por que tal derecho escogido por el Gobierno, denota que la situación es de peligro.

Además, entendemos que no es patriótico, ni tiene finalidad práctica en la vida nacional, la ocultación del mal. Al contrario, lo patriótico, lo saludable, lo conveniente fuera declarar la existencia del mal y hacer un llamamiento a las energías nacionales para acudir prontamente con el remedio que esté indicado, según lo exija la patología.

Ya los pueblos no se contentan, ni pueden vivir en sosiego, con situaciones equivocadas. Mantenerlas por interés de un gremio, es persistir en el error. Y el error puede ser en muchas ocasiones el suicidio moral, la estrangulación total del cuerpo patrio, que se asfixia lentamente porque tiene taponadas las vías respiratorias con los procedimientos que siguen los Gobiernos.

No cabe duda, porque no se puede decir lo contrario, que en España se ha hecho un pronunciamiento en sentido de un fin redentor.

¿Es saludable, es patriótico, contener ese aliento, el afán demostado de ir hacia una vida nacional más sana que la que vivimos?

Esto es lo que han de meditar serenamente los hombres que se hallan al frente de los destinos patrios, porque bien demostrado se halla que la política española actual se aparta de los cauces por donde se está perdiendo sin eficacia la vitalidad de España. Y esa vitalidad hay que recogerla para aprovecharla en beneficio colectivo.

La Transatlántica y nosotros

¡Estemos alerta!

Hoy se nos ha dicho por persona que tiene motivos para saberlo, que la gente de Las Palmas está trabajando con uñas y dientes para conseguir que no arriben a este puerto, sino al de la Luz, los vapores de la Transatlántica que hacen la carrera de América. Como tales "jingoísmos", de tener éxito, perjudicarían evidentemente los intereses de esta ciudad, bastante lesionados con la guerra europea, damos la noticia como el conveniente alerta, a fin de que, quien deba hacerlo, contrarreste esos manejos que se hacen para perjudicar los intereses de Tenerife.

Si usted desea que sus anuncios sean leídos, publíquelos en este diario.— Precio muy barato,

A pesar de ello

Campaña sectaria llama Gaceta de Tenerife, a lo que están sus sacristanes como amigos haciendo para completar la invasión frailuna de Tenerife, comenzada y desgraciadamente consentida, en esta Capital.

Y tiene razón.

Como la tiene también al recordarnos que no son tinerfeños—muchas veces ni españoles—los directores, inspiradores, paniaguados y pagadores abijados del citado periódico carca, como sucede precisamente con los franciscanos esos que se empeña en hacernos soportar, en ocasión tan inoportuna como la presente.

Antes de su en mala hora "arribada a estas hospitalarias peñas", gozabase aquí de una paz ejemplar en materia religiosa; las costumbres morigeradas, respetabilísimas, nobles, verdaderamente cristianas del clero parroquial canario, no daba ocasión a las protestas, cada día más enérgicas y categóricas que hoy se hacen contra esta exótica intromisión en la vida de nuestros pueblos.

Es, en efecto, después de la "arribada a estas hospitalarias playas" del clero monacal y del regular extraño al país, cuando se da lugar a relatos de hechos escandalosos como los que leemos en "El Chinchorro", de La Palma, entre otros muchos y a que el pueblo de Tenerife se manifieste francamente hostil dispuesto a no soportar que reproduzcan aquí, en Canarias, los abusos que en Filipinas, repetimos, dieron lugar al levantamiento insurreccional de los naturales del país.

Por eso insistimos en lo que hemos venido diciendo estos días pasados: esos señores no entrarán en el Puerto de la Cruz, y si lo intentan no podemos responder de lo que suceda, máxime con la enorme excitación que allí han producido las noticias llegadas privada y públicamente de Cuba acerca de la asquerosa, repugnante y criminal conducta que uno de esos frailes profesor de un colegio, el P. Rogelio, ha tenido con uno de los ecuatorianos (y quieren instalar un colegio en el Puerto de la Cruz; de la Cruz sí, para esos niños sus víctimas inocentes...)

Aconsejamos, pues, a esos infelices de la "Gaceta" que acompañen en sus excursiones al interior a estos cefalópodos sociales, como hizo el lunes alguien cuyo nombre solamente basta para sublevar a los vecinos todos del Puerto de la Cruz...

Las noticias que dimos ayer acerca de los sucesos ocurridos en aquella población eran exactas: el prior de los franciscanos, acompañado por el señor Arroyo, fué objeto de una general y ruidosa protesta por la provocación que al vecindario de aquel pueblo había—según había indicado—al ir a él y pasearse en automóvil por sus calles, al día siguiente del mitin celebrado para manifestar el desagrado, la indignación que en la mayor parte del pueblo produjo la noticia de que iban a instalarse entre ellos.

Injustamente detenidos por la autoridad gubernativa, que "ha perdido los libros" liberales donde había aprendido, dos de nuestros amigos, fueron puestos en libertad algún tiempo después; el necesario para que el público se enterara y en decidida actitud así lo reclamara.

Y es inútil que "Gaceta de Tenerife" quiera "meternos miedo" con valores que no son suyos. Si, como no creemos, se prestasen prestigiosas autoridades a hacer el juego a estos señores, de todos odiados, no sólo perderían la natural respetabilidad que su recitad reconocida les confiere, sino que sería inútil por completo: habría que hacer objeto de la misma medida a todo el pueblo que no quiere a los frailes allí, que no los quiere...

A pesar de que "Gaceta de Tenerife" aparenta no saberlo, no sólo son los republicanos del Puerto de la Cruz los que se oponen a ello: la mayoría de los monárquicos también...

En este asunto, han dicho, no están con don Melchor.

No hay, créalo "Gaceta", mucha "carne de sacristía" en aquella población.

Y si se empeña, pruébelo a su costa...

V. Sierra Ruiz

MEDICO-CIRUJANO
Ex-interno del Hospital clínico de Zaragoza
Consultas de 2ª a 4
Gratuita para los pobres los Martes, Jueves y Sábado a las mismas horas.
Asistencia a partes
Particular 2.ª, número 2
(Barrio de Salamanka)

"Eurídice", revolucionaria

¿De qué escribir en estos momentos, que no se sufran las consecuencias de la suspensión de las garantías constitucionales y sus derivados?

Hablar de la...; de la...; de la...; de la...; de otras "de la", es gollería. El lápiz color sangre lo triturará todo y no dejará ni pavesas; y es lástima, ahora que está todo tranquilo, que reina la paz como en Varsovia. Ahora que no ocurre nada en Cádiz.

Todo eso acontece en España; nadie se atreve a alterar la paz temeroso de ejemplar castigo. Aquí, como provincia española, también reina una tranquilidad aplastante. Contra este ambiente de cobardía se reveló ayer un ser una mujer, una artista; Eurídice, la bella y formidable mujer.

Eurídice fué ayer tarde a pasear al muelle. Iba vestida de negro, color de los momentos actuales. Solo sopló furioso, de ira y celos, y para ver más claras las curvas de Eurídice, que rebaba. La moderna walkiria, se esforzaba coquetamente en vencer a su enemigo.

La lucha dió motivo para que se viesen unas formas y suponen otros, que dejaron a todo testigo visual hecho un guiñapo. Y no era sino cuestión visual.

Aquellas formas produjeron una revolución. Niños, jóvenes y ancianos de ambos sexos miraban ansiosos aquello que no todos los días se ve. La hermosa Eurídice es perseguida por unos cuantos pollos; el grupo fué engrosando por segundos; todos contemplaban sin pestañear aquella escultura viviente. Si Eurídice hubiese querido asaltar al Gobierno civil, a la Capitanía, al fuerte de Almeida, lo hubiera logrado; pues cuando hizo su entrada en la plaza de la Constitución iba ya presidido una nutrida manifestación de fanáticos resueltos a todo. Extraño filtro les había dado Eurídice.

Ideal jefe de revolución sería Eurídice. Cuando trazo un vestido por una mirada, por una sonrisa de la hermosa artista.

Yo le ruego no salga más a la calle mientras las garantías constitucionales estén suspendidas. Su sola presencia va a dar lugar a una revolución y esos hechos se pagan caros; casi siempre con la cabeza. Y no está bien que Eurídice pierda la cabeza; que la haga ella perder a los hombres.

José García Palenzuela

Que vayan a la escuela

Desde que obscurece se reúnen fuera y dentro del Parque Recreativo, una multitud de chicos dedicándose unos a pedir la perra para la entrada y otros a correr y a alborotar, molestando a las personas que pasan y a las que se sientan dentro del Parque, esperando la hora de entrada.

Tenemos la completa seguridad, que la mayor parte de esos chicos salen de sus casas para ir a las escuelas, y en vez de hacerlo así, prefieren la fuga.

La policía pudiera evitarlo si desde por las tardes se situara una pareja por aquellos sitios.

Muy plausible y mucho descaro

Nos consta que algunos dueños de casas han bajado equitativamente el alquiler de éstas, en vista de la situación anormal creada por la guerra. Esto es muy plausible.

Hoy se nos asegura que personas muy ricas, propietarias de muchas casas, han subido los alquileres, sin justificación para ello. Esto es mucho descaro y demasiado egoísmo.

Espectáculos

Parque Recreativo

Los programas anuncian para esta noche dos extraordinarias secciones a cargo del fenomenal y asombroso Sixto Clement, que sorprende con su maravilloso número titulado "Evasiones policíacas"; y de la hermosa y sugestiva canzonetista española "Eurídice", que cada noche se hace admirar más. El cine proyectará excelentes películas.

En breve la grandiosa película americana "Los misterios de New York", que ha obtenido un completo éxito.

La confesión

Memorias íntimas

Tenia yo diecisiete años. Mi madre era una respetable señora, algo seria algo seca; pero muy rígida en cuanto a las costumbres. Los libros de mi padre, que yo había hojeado varias veces, contenían una lectura insípida, pero muy moral.

Salí del colegio a los quince años, y puedo afirmar que, en lo que toca a los peligros del mundo, tan ignorante como había entrado. No sabía de la naturaleza sino que daba nieves y fríos en invierno, flores en primavera y calores en verano; no sabía del amor sino que las muchachas casaderas tenían novio. En este punto mi ignorancia era absoluta.

El padre Jaime, jesuita, se encargó de abrirme los ojos, de emendar la torpeza de mi madre. Era un hombre de treinta y cinco a treinta y siete años, fuerte, robusto, sanguíneo, algo tosco y rudo, y sucedió lo que voy a referir a la cuarta o quinta vez de postrarme a los pies de su confesionario.

Había terminado de exponer mis insignificantes pecadillos, cuando el bueno del jesuita me interpeló melosamente: —¿Y no queda nada oculto en los repliegues de tu conciencia?

—De nada más me acuso, padre.

—Nota, hija mía, que nunca pescas en el sexto mandamiento. ¿No se te ha ocurrido reflexionar sobre esta prohibición del Decálogo?

Declaro ingenuamente que nunca había meditado el alcance de tal palabra; ignoraba su sentido en absoluto, y así se lo expuse al confesor.

Y entonces vino la revelación brutal de todos los misterios del amor, en su forma lasciva repugnante, sin el encanto, ni la poesía, ni la sugestión del carnis, sino con toda la desenfadada explosión de la carne.

Renunció a repetir las palabras del jesuita, a pintar sus gestos, sus miradas torpes, su faz congestionada y bestial. Al final yo me me arrojé a los pies de su sitial, mi corazón latía con extraño aceleramiento. Por fin me resté de valor, me levanté y eché a correr sin darme cuenta de mi actitud.

Cuando llegué a casa me arrojé sollozando en brazos de mi madre. Y nunca, nunca he perdonado a una religión que posee un arma tan terrible para rasgar en las doncellas el pensamiento virginal y destilar en sus oídos el veneno de la lujuria.

Leone Martel

Victoria

Grandes regalos de esta acreditada Fábrica de Cigarros y Cigarrillos:

Cada cajilla contiene uno o dos cupones según sean de 10 o 20 céntimos que dan derecho con determinado número de ellos a adquirir algunos de los bonitos objetos que están expuestos en el Depósito, Cruz Verde, núm. 21.

En breve se recibirán una gran partida de artículos para señoras, caballeros y niños y todos se regalarán a los clientes de esta acreditada Fábrica.

Fume V. siempre los cigarrillos VICTORIA que, a más de agradecerlo su garganta, le proporcionará ocasión de adquirir bonitos regalos para adorno de su casa o alegría de sus niños.

Pida V. cigarrillos VICTORIA en todas partes.

Fábrica: Alfonso XIII, 54.
Depósito: Cruz Verde, 21.

Casa de Socorro

Ventura Padrón Silverio, de 10 años de edad, fué curado de una herida contusa en la región parietal izquierda. Matilde Rodríguez, de 4 años de edad, fué asistida de una herida incisa-punzante en la región glútea.

Notas marítimas

Pescado Con un cargamento de pescado ha fundado el pailebot "Progreso" trayendo un cargamento de pescado.

El "Juanita" Ayer tarde llegó el balandro "Juanita" trayendo de Garachico un cargamento de carbón vegetal y frutos del país.

NUESTROS COLABORADORES

DEUTSCHLAND UNTER ALLES

Recientemente según ha comunicado el telegrafo, Honduras y Nicaragua han roto las relaciones diplomáticas con Alemania...

No hace mucho la joven república africana de Liberia arrojaba el guante a la faz de aquella, obedeciendo así a la noble divisa inscrita en un escudo de armas: "Traemos aquí el amor de la Libertad".

Antes las Repúblicas de Costa Rica y de Panamá habían proclamado su completa solidaridad con los Estados Unidos; Bolivia y Guatemala rompían las relaciones diplomáticas con Alemania...

Guatemala con dos millones y medio de habitantes, vivía antaño preferentemente de la cochinilla, cuyo cultivo empezó a caer en decadencia desde que los alemanes principalmente, se dedicaron a extraer de la hulla la anilina...

Honduras (700.000 habitantes) abunda en plata y hierro. Los principales artículos de exportación son las frutas y las maderas.

Nicaragua (600.000 habitantes) cultiva preferentemente el café (exporta 20 millones de francos) y explota minas de oro (exportación 1.200.000 francos).

Cuba, la "perla de las Antillas", produce como nadie ignora, tabaco y azúcar en grandísima proporción.

En Haití, montañosa pero con fértiles llanuras, los habitantes son casi todos negros, hablan el francés y se dicen franceses, en recuerdo de la antigua dominación de nuestra nación vecina.

Bolivia, con tres millones de habitantes, cultiva cacao, azúcar, arroz, oro, plata, estaño y caucho.

La República de Liberia, fundada en la costa de Guinea en 1832 por negros libertados en Norteamérica e indígenas de África, comercia sobre todo con el marfil.

Tales son las recientes manifestaciones germanófilas fuera de Europa. En este viejo continente no creemos tampoco que el Kaiser esté muy satisfecho de los resultados de su política.

La revolución rusa—con la que tal vez contó para obtener del antiguo Imperio de los zares una paz separada que le permitiese trasladar al frente occidental parte de sus tropas—se organiza metódicamente a fin de obtener la guerra hasta la victoria, en comunicación de ideas con los demás naciones de la Entente; y así lo prueba el manifiesto de Kerensky a las fuerzas de mar y tierra.

El Kaiser va bajando pedáneo tras pedáneo la escalera del descontento universal. A la inversa de Fouquet, sub-intendente, caído en desfavor, de la Hacienda de Luis XIV, cuyas fiestas en el castillo de Vaux enojaron al Rey Sol, Guillermo II podrá adoptar la divisa: «¿Hasta dónde no descenderé?»

Dícese que los tudescos piensan tener un nuevo himno nacional, porque juzgan el suyo, "indeseable" ya que está compuesto sobre los mismos que el "God save the King".

Su imaginación podía fantasear mucho para componer las estrofas correspondientes. Entonces no cabe duda que el nuevo himno alemán sería verdaderamente sugestivo y nacionalmente característico.

Lázaro Vaodola

De La Laguna

La cocina económica

Se trabaja con entusiasmo para que el funcionamiento de la Cocina empiece el 1.º de Julio próximo, y dentro de breves días se pondrá a la venta, en diferentes Establecimientos, libritos de bonos de una peseta, divididos en raciones y medias raciones, valor de diez y cinco céntimos, para que los empleen las personas que quieran hacer limosnas, en vez de darlas en metálico, que no siempre son para enjugar necesidades.

Proprietarios de fincas rústicas y urbanas.—Impresos para anticipar el pago de contribuciones, se venden en la imprenta de este periódico.

En el taller de sastrería

de J. Croissier e hijo DOCTOR ALLART, NUMERO 20 Se necesitan operarias

España en el extranjero

"La Tribuna", de Roma, comentando el mitin de las izquierdas en Madrid, dice, en un artículo titulado "El honor de España":

"En dicho mitin el pueblo español, ha tratado,—como dijo en su magnífico discurso don Melquíades Álvarez,—de defender el honor de España. Y "La Tribuna" pone de relieve la apelación del señor Álvarez al honor del país, lo cual es la cuerda más sensible de todo español. De ello infiere que España no podrá demorar largo tiempo "la afirmación de sus sentimientos."

Por otra parte, estas deducciones concuerdan con la actitud adoptada por las repúblicas latinas de América, con el Brasil a la cabeza, que con su último acto político decisivo contra Alemania, indica a todos los pueblos latinos que contra la conducta teutónica no hay más recurso eficaz que el de la fuerza de las armas.

Los buques mercantes españoles hundidos por submarinos alemanes, representan una gran parte del tonelaje total de España. Es evidente que una gran parte de su riqueza habrá de invertirse en rehacer su antigua flota mercante, sin contar los perjuicios que le haya acarreado la disminución actual de su importante tráfico marítimo.

Pero a medida que el movimiento ideológico de la guerra, adquiere intensidad entre el pueblo, España va revelando una comprensión más legítima de su situación y reclama su puesto al lado de las naciones que en la lucha por la civilización, se inspiran en los sanos principios que constituyen la esencia de la idealidad y de la sentimentalidad latinas. La organización política de los alemanes en España es considerada formidable: Alemania ha tratado indudablemente de prevenirse con tiempo, por medio de una gran inmigración de sus súbditos, contra una posible inclinación de España hacia las potencias latinas integrantes de la Entente. Pero ésta ha procurado cultivar la amistad de España de la que no teme el menor daño.

Los acontecimientos han venido últimamente a confirmar nuestro aserto. Los propósitos de Alemania de extender a España su predominio político, se han frustrado completamente, contrarrestados por un espontáneo movimiento de opinión que es el eco de la conciencia nacional española.

Por su parte, Italia, espera con afectuosa satisfacción el desarrollo de los acontecimientos, pues confía que han de venir a estrechar con más fuerza los vínculos de fraternidad que unen a los dos países. Se vislumbra a este efecto la común prosperidad que unirá a las naciones latinas en una activa fecondidad con la que se defenderán contra los intentos de penetración y hegemonía del imperialismo teutónico. Los pueblos iberos llegarán seguramente a un acuerdo perfecto para asegurar su porvenir después de la lucha de ahora en los campos de batalla.

Lea, que le interesa

En la Imprenta García Cruz, San José, 36, se hallan de venta los siguientes impresos:

Pliegos que se presentan en la Tesorería de Hacienda por los propietarios que desean anticipar el pago de las contribuciones, para optar a la bonificación que concede el Estado. Relaciones de mercancías libres de derechos. Relaciones de mercancías que pagan arbritos. Estados de Consumo. Recibos de alquiler. Libros de vales. Fes de vida. Listas de jornales. Recibos de Lotería. Partes diarios para el movimiento de fondas. Tablas para el pago de jornales. Facturas de franquicia.

Imprenta García Cruz, San José, 36.

SUCESOS

Buen sujeto

El vecino de Valverde Pedro Salas Machín, venía haciendo vida nocturna sospechosa, lo que dió motivo a que se reconociera su casa el día 21 de los corrientes, encontrándosele 17 arrobas de patatas y 15 libras de cebollas, producto de varios hurtos cometidos en los campos, principalmente en las fincas de sus convecinos D. Felipe Barrera Artega y D. Nicolás Armas Gutiérrez.

Este último denunció que clandestinamente le habían extraído de varios predios como 20 arrobas de patatas.

El Salas, después de hallarse convicto y confeso de tales hechos, intentó suicidarse por dos veces, produciéndose, la primera, tres heridas leves en

la región parietal derecha y occipital, con un hacha de pequeño tamaño, y la segunda, yendo detenido, intentó precipitarse desde un puente a un profundo barranco.

Robo

El vecino de Santa Cruz de la Palma, Andrés Pérez Cabrera, denunció que en un almacén de comestibles que tiene en la casa número 39 de la calle de Santiago, se cometió un robo, llevándose 25 luises, cuatro billetes americanos de un peso y un billete español de 25 pesetas, que guardaba en una cajita, y dejando los ladrones varias monedas de plata y calderilla que juntamente con aquellas guardaba.

Dijo que en la noche que se realizó el robo, estuvieron en el establecimiento varios jóvenes haciendo compras, siendo el último que lo visitó Antonio Hernández Padrón (a) el Rajado, el cual dijo al dueño cerrarse ya la puerta por ser las ocho y cuarenta y cinco minutos, sin que lo viera salir a la calle, por lo que supone que al obedecerle, el Rajado se ocultó detrás de un montón de leña.

Practicadas las oportunas diligencias se logró detener al ladrón, quien dos o tres días después de cometer el robo, trató de embarcarse para Cuba. En vista de las contradicciones en que incurrió sobre el origen de algún dinero que se le ocupó, fué detenido.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 6 2 (13'40). Observatorio a Comandante marino.—Tenerife.

No es de esperar cambio importante del tiempo.

Persistencia del Levante en el estrecho de Gibraltar.

Servicio telegráfico

(De nuestro corresponsal en Madrid)

DE ESPAÑA

Madrid, 26 (21'10).

Garantías

Por acuerdo del Consejo de ministros han quedado suspendidas en toda España, temporalmente, las garantías constitucionales.

El por qué

El Sr. Dato ha manifestado que esta determinación del Gobierno obedece al deseo del mismo de poner fin a la propaganda que vienen realizando algunas altas personalidades políticas, que están consagradas a predicar la violencia; como asimismo para contener el desenfreno de algunos periódicos que publican trabajos atentatorios a los fundamentos del orden social y de la disciplina, con lo cual se quiere presentar a España en el exterior como un país en plena revolución.

Reunión

El ministro de la Gobernación reunió a los directores de periódicos a fin de establecer una fórmula para la censura.

Los liberales

Tuvieron una reunión los Sres. Groizard, Villanueva y García Prieto, redactando como conclusión una carta en la piden al Sr. García Prieto que se encargue de la jefatura del partido liberal.

No firman

El Sr. Alba se negó en absoluto a firmar la referida carta.

Asimismo se negaron a firmarla varios diputados y senadores.

No hay asamblea

Créese que el fin prevalecerá el criterio de que se consulte el de todos los diputados y senadores, a fin de estudiar si procede o no la constitución de un Directorio o de una Jefatura unipersonal.

No elimina

El Sr. conde de Romanones ha negado que trate de eliminar del partido al Sr. Groizard.

Respetará

Ha dicho también el conde que conservará sus amigos y las organizaciones que los mismos tengan en los distritos, sin estorbar al Directorio que se nombre al partido.

Visita

El Embajador alemán Príncipe de Ratibor, estuvo hoy en Palacio conferenciando con D. Alfonso.

Comentarios

Alrededor de esta entrevista se hacen grandes comentarios.

Escuadra

Con dirección a Montevideo ha zarpado la escuadra yankee.

La población de Río Janeiro tributó a los marinos una imponente manifestación de simpatías.

Mesa

DE LA GUERRA

Gibraltar, 27 de Junio de 1917.

La acción de los ingleses

Del parte de Haig.—A continuación del éxito obtenido anoche al sudoeste de Lens progresamos substancialmente a ambos lados del río Souchez sobre un frente de milla y media.

Rechazamos por completo un raid al sudoeste de Ypres. Grandes luchas aéreas ayer.

Derribamos seis aparatos y otro cinco sin gobierno.

Cinco de los nuestros no han regresado.

Llevamos a cabo con éxito una operación nocturna al noroeste de Fontaine les Croiselles, haciendo prisioneros. Rechazamos un raid al oeste de La Bassee.

El comunicado francés

Combates de artillería recíproco y sostenidos al norte de los sectores del Molino Laffaux y Craonne Chevrevx.

El enemigo disparó 1.200 proyectiles contra Reims.

Después de una pequeña preparación de artillería anoche atacamos brillantemente una cima fuertemente fortificada al noroeste de Hurtebise, alcanzando todos los objetivos.

En unos pocos momentos capturamos la primera línea alemana.

Nuestro fuego destruyó todos los contra ataques enemigos, lanzados sobre las dos extremidades de la posición capturada, los cuales fueron ejecutados a cubierto de un violento bombardeo.

El enemigo, que fué sorprendido por la rapidez del ataque, sufrió serias pérdidas.

Hicimos más de trescientos prisioneros incluyendo diez oficiales.

Radiograma oficial ruso

Sobre la cima Barzin, treinta millas al sur de Ushnue, ocupamos una serie de alturas en la dirección Rayat, habiendo rechazado un contraataque turco.

Arrojamos a los kurdos de las posiciones al oeste de la cima Ashkan al oeste de Sennet.

Por los aires

El Almirantazgo comunica que tres aeroplanos que se encontraban patrullando el lunes, combatiéron contra 10 aparatos enemigos en las cercanías de Roulevrs.

Lucharon durante 16 minutos habiendo derribado uno enemigo enyuelto en llamas, y se cree que otros dos sin gobierno.

Debido a las nubes, no pudo comprobarse. Todos nuestros aparatos regresaron indemnes.

De Italia

Oficial de Roma.—El enemigo, en sus desesperadas tentativas de recapturar las posiciones que recientemente perdió en Fortigara, sufrió grandes pérdidas.

Los ataques y contraataques continúan. En el Carso avanzamos al sur de Versic.

La política en España

Madrid.—El Consejo de Ministros ha decidido suspender las garantías constitucionales.

Dato marchó a Palacio presentando al Rey el Decreto para firmarlo.

Oficialmente se comunica que la suspensión es más necesaria ahora que en ninguna otra época, desde 1873, debido a que significadas personas están provocando desórdenes y que parte de la Prensa ataca a los fundamentos sociales, con objeto de destruir la disciplina militar y presentando a España como si estuviese en plena revolución. Se ha establecido la censura.

REUTER

Secretaría del Excmo. Ayuntamiento

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Debido efectuarse en la primera quincena de Agosto próximo las oposiciones para la concesión de las pensiones que anualmente otorga este Ayuntamiento a alumnos de ambos sexos faltos de recursos, para los estudios de la segunda enseñanza, carrera de Comercio, aspirantes a pilotos de la Marina mercante y a maquinistas navales y para Magisterio, se invita, por medio del presente, a los alumnos de las Escuelas públicas y privadas de esta capital, que estén en condiciones de aspirar a la pensión de que se trata, a que soliciten por sí mismo o por relación o escutada por dichas Escuelas, en el plazo de ocho días hábiles contados desde la publicación de este anuncio, tomando parte en las citadas oposiciones.

Tendrán derecho a ello todos los alumnos faltos de recursos mayores de diez años, comprendidos dentro de la edad en que reglamentariamente pueden permanecer en la escuela. Si hubiere alguno que, a pesar de exceder de dicha edad, continuara en la Escuela, no podrá tomar parte en las oposiciones.

Las materias, sobre las que ha de versar la oposición son las siguientes: 1. Lectura explicada. 2. Escritura y Ortografía. 3. Gramática. 4. Aritmética. 5. Nociones elementales de Geometría. 6. Principios fundamentales de Religión e Historia Sagrada. 7. Geografía elemental. 8. Ideas generales de Historia de España.

Las instancias de los aspirantes a pensiones, vendrán extendidas de puño y letra de los mismos, en papel administrativo de una peseta con un timbre municipal de cincuenta céntimos y acompañadas del correspondiente certificado de nacimiento. Se expresará en ellas la clase de estudios que desean cursar.

Previos los trámites que determina el artículo 9.º del Reglamento, la Alcaldía concederá a los aspirantes que hayan acreditados ser mayores de diez años y hallarse matriculados en las Escuelas, estando comprendidos dentro de la edad escolar, un plazo de diez días a fin de que justifiquen en esta Secretaría, con certificado de la Administración de Contribuciones, expresivo de la que dichos aspirantes o sus padres satisficieron y con tantas pruebas, tanto documentales como testificales, crean convenientes, su falta de recursos para costearse los estudios que desean cursar.

Sean considerados como faltos de recursos, a estos efectos, los naturales de esta capital e hijos de vecinos que, por todos conceptos no disfruten una renta superior a 3.000 pesetas anuales, quedando, siempre, a juicio de la Comisión de Fomento, encargada de dictaminar los expedientes, y, en definitiva del Ayunta-

miento, la apreciación prudencial, de tro de est. n. rma de criterio, de las diversas circunstancias que concurren en cada caso para determinar si los aspirantes, aún hallándose fuera del término señalado, carecen de los medios indispensables para costearse los estudios que se proponen cursar.

Tramitados los expedientes con arreglo a los artículos 9.º y 10.º del Reglamento, la Alcaldía formará la lista de los que, por reunir las condiciones exigidas por el mismo Reglamento han de practicar los ejercicios, y convocará a los aspirantes, así como al Tribunal, con objeto de comenzar los exámenes.

Las pensiones se adjudicarán, dentro de cada clase de estudios, con relación a los solicitados por los aspirantes, a los alumnos que obtengan mayor número de puntos y a igualdad de calificaciones, por la siguiente prelación.

- 1. Aspirantes hijos de la Inclusa de esta Capital. 2. Id. nacidos en esta Capital cuyos padres sean naturales de la misma. 3. Id. de otras naturalezas, hijos de padres naturales de esta Capital. 4. Id. hijos de esta Capital, cualquiera que sea la naturaleza de los padres.

Caso de exceder el número de aspirantes a una determinada clase de estudios del de pensiones que hubiera vacantes, al exceso de aspirantes le serán adjudicadas, dentro del antes mencionado orden y prelación, las vacantes sobrantes, si las hubiera, en las otras clases de estudios, por si quisieren cursarlos.

Las pensiones vacantes no cubiertas por los expresados aspirantes procedentes de las Escuelas, podrán ser adjudicadas, por el orden de calificaciones con que hubieren obtenido sus respectivos grados, a los alumnos que habiendo terminado alguno de los estudios a que se refiere la pensión, desearan cursar otro de los que no hubiere estudiado, teniendo preferencia en tal caso y en igualdad de calificaciones, los que hubieren sido pensionados por el Ayuntamiento.

Dichos alumnos presentarán, en el mismo plazo a que se refiere este anuncio, instancias expresando los estudios que desean cursar, y acreditando las calificaciones obtenidas en los grados de los que hubieren terminado.

Los que no hubieran sido pensionados por el Ayuntamiento, habrán de justificar, además, su falta de recursos en el modo y forma antes mencionado.

El Reglamento porque se rigen las susodichas pensiones, estará manifiesto en esta Secretaría, en las horas hábiles de oficina, a disposición de las personas y escolares a quienes interesen.

Santa Cruz de Tenerife 25 de Junio de 1917. El Secretario accidental, José Croisa.

NOTICIAS

Renuncia.—Ha renunciado el cargo de bibliotecario de la Juventud Republicana, el estimado amigo D. Alejandro Padrón.

Reclamado.—Por el Juzgado de Instrucción de Triana de Las Palmas se halla reclamado Agustín Hernández Guerra, hijo natural de Carmen Hernández, natural de Las Palmas, casado, jornalero, de 19 años de edad, de color moreno, pelo negro, cejas si pelo y ojos castaños, domiciliado últimamente en dicha Ciudad de Las Palmas (Canaria), procesado por celebración de matrimonio ilegal.

Nombramiento.—Esta Delegación de Enseñanza ha nombrado Maestro interino de la Escuela Nacional Mixta de Las Indias (Fuencaliente), a D. Pedro J. de las Casas Pérez.

Los niños.—En un poblado de las inmediaciones de Orinuela, María López reprendió a su hijo Antonio Yagües López, de trece años, por haber pedido un pan a otra vecina.

El muchacho, furioso por el regaño, entró en un cuarto inmediato donde guardaba una pistola, cogió ésta y se disparó dos tiros en la cabeza, muriendo en el acto.

Con la justicia.—Un grupo de enemigos de la justicia se reunió en la calle de las Serpes (Sevilla) y, fracturando las cerraduras del archivo del Juzgado de instrucción, arrabalaron con cuarenta resmas de papel de oficio y muchos legajos, en los que había causas criminales en tramitación.

Los ladrones no han sido capturados. Electrocutado.—En el pueblo de Vaquero, durante una tormenta, fundióse un cable y salió fluido en el domicilio de Higinio Riboe. Quiso Higinio arreglar la avería, y al tocar un cable cayó al suelo electrocutado. Su esposa, que había dado a luz aquel mismo día, se encuentra gravísima a consecuencia de la impresión recibida.

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutrido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en máximas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una causa fortuita, caída, golpe, los uicera, sobreviene la crisis o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima o sea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de Hipofosfitos Salud entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los infantes y adolescentes.

Único aprobado, por la Real Academia, de Medicina, 27 años de crecientés éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Se venden dos vacas del país, jóvenes, primer parto, más dos becerros, una mestiza inglesa de un año y la otra del país edad 6 meses.

Darán razón en esta imprenta.

Cada día son mayores los éxitos curativos de los sueros SAT para prevenir y curar la tuberculosis. De venta en todas las buenas farmacias.

Libros.—Diccionario Francés Español y Español Francés, 6 pesetas. Manual de análisis clínico de los esputos; por Remigio Uargalls; 6 pesetas. Código de comercio, por V. Amat, 4-50 pesetas. Las anomalías mentales en los escolares, por los doctores Juan Philippe y Gr. Paul-Ancour; 4 pesetas. Los hijos del pueblo, por Eugenio Sué, dos tomos, 2 pesetas. Los buzones (con ilustraciones), por A. Gazeau, encuadernado, 2 pesetas. El ahorro, por Samuel Smiles, 1-50 pesetas. El ideal de los cocineros, por T. Wops, 1-50 pesetas. ¿Quiere Vd. ser bella y tener salud? por Carmen de Burgos, 1 peseta. El sepulcro de los vivos, por Dostojewski, 1 peseta. La casa solariega, por Sienkiewicz, 1 peseta. Los amores de provincia, por Montepin, 1 peseta. Las dos cunas, 1 peseta. El premio gordo, 1 peseta. El Pirata, 1 peseta. La muerte resucitada, 1 peseta. Los hijos del delito, 1 peseta. El coche número 13, una peseta. Las Pecadoras, 1 peseta. Como se acabará el mundo, por Flammarion, 1 peseta. Cinco semanas en globo, 1 peseta. La Rusia terrorista, por Stepanik, 1 peseta. El secretario de los amantes, 1 pta. El anticuario, por W. Scott, 1 peseta. El idiota, por Montepin, 1 peseta. La envenenadora, por Dax, 1 pta. El secreto de Matilde, por Henri Germain, 1 peseta. Los tres mosqueteros, por Dumas, 1 peseta. Por honor del nombre, por Emilio Gaboriau, 1 peseta. La Magia negra, 1 peseta. Veinte años después, por Dumas, 1 peseta. La muerte de los dioses, por Demetrio Merejkowsky, 1 peseta. Quintin Durward en la corte de Luis XI, por Walter Scott, 1 peseta. Arte de echar las cartas, 1 peseta. Oráculo de Napoleón, 1 peseta. Aventuras de Pickwick, por Charles Dickens, 1 peseta. La cocina de las familias, 1 peseta. El bigamo, por Xavier de Montepin, 1 peseta. La condesa de Meizo, por Marqués Luis de Capráncia, 1 peseta. Las hijas de la Luna, por Paul Feval, 1 peseta. Historia de una cortesana, por Alejandro Dumas, 1 peseta. La Cartuja de Parma, por Stenhal, 1 peseta. La cocina moderna, por Carmen de Burgos, 1 peseta. Viajes en globo, por Flammarion, 1 peseta. La Democracia y los hacendistas, por Francis Delaisi, 1 peseta. El Anticuario, por Walter Scott, 1 peseta. Margarita de Borgoña, 50 céntimos. El Tenorio de Bechite, 50 céntimos. Fausto, 50 céntimos. Astronomía popular, por Flammarion, 50 céntimos. Bertoldo, Bertoldino y Casaceno, 50 céntimos. La Mascota, 50 céntimos. Espinas de una flor, 50 céntimos. Numancia, 50 céntimos. ¿Quiere Vd. aprender francés en diez días?, 50 céntimos. ¿Quiere Vd. aprender inglés en diez días?, 50 céntimos. De venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Periódicos, a 12 pesetas el quintal

Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Dr. BETHENCOURT DEL RIO

Numancia, 4

Consultas de 9 a 10 y de 1 a 3. Gratis a los pobres de 3 a 4.

Globulógeno

(Nombre registrado)

Poderoso reconstituyente, preparado a base de ácido nucleínico, hemoglobina, arrhenal y acanthea virilis; de seguros efectos en la cloro-anemia, debilidad general, período primario de la tuberculosis, desarreglos y dolores menstruales, en el embarazo y en la neurastenia.

Laboratorio del Lcdo. L. Martín Espino

Carbón vegetal

El almacén de ultramarinos

Mi Bodega

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela y al público en general, que para mayor prontitud en el servicio a domicilio del **CARBÓN VEGETAL** deben pasar los avisos al citado almacén. Teléfono No. 42.

También se vende **Carbón Cok.**

Se alquila

desde el primero de Julio próximo una casa de reciente construcción, con todos los adelantos modernos, situada en la calle de Eduardo Cobián, número 101. (Magníficas vistas de la bahía). Dará razón don Vicente Díaz Llanos, casa Sres. Elder Dempster (Tenerife) Ltd.—Alfonso XIII, 84. Capital.

Cristóbal Bonilla Cózar

Procurador

Puerta Canseco (antes Consolación), 25

Se ofrece para administrar fincas rústicas y urbanas.

Hotel S. Pedro

EN VILAFLO

A CARGO DE D. CLARA BARRERA Propietaria, Julián Alvericio

En este magnífico Hotel, recientemente instalado, situado en la misma plaza del pueblo y uno de los sitios más pintorescos de Vilaflor, hallarán las personas que lo visiten, grandes comodidades y un esmerado servicio. Informarán: Canales, 38.

Gran descubrimiento científico

Cura radical de la tuberculosis

por medio de los sueros preparados por la sociedad

“UNIVERSUS” (Barcelona)

SAT. 1 SAT. 2 SAT. 3

El entusiasmo despertado por los continuos éxitos obtenidos es grande en el Mundo científico, por ser el único elemento eficaz para prevenir y curar radicalmente todas las afecciones producidas por el terrible bacilo Koch.

La persona que estuviere atacada por esta fatal dolencia no debe demorarse en experimentar los sueros SAT, pues seguramente llega a tiempo de salvar su vida.

Médicos notables de esta isla ya lo están ensayando, y nuestras noticias son muy satisfactorias y corroboran las que en igual sentido estamos continuamente recibiendo de la península ibérica.

De venta en las principales farmacias.

Representante y Depositario único para las Islas Canarias, J.-M. BALLESTER, Castillo, 61, (bajos).—Santa Cruz de Tenerife.

LA ECONOMIA

Salón de Patatas

DE

Acuña y Santiago

Calle de Miraflores, No. 1 triplicado. — Teléfono No. 49



No comprar patatas sin antes haber visitado dicho establecimiento.

Miller, Wolfson & Co. Ltd.

BANQUEROS

3, EDUARDO COBIÁN, 3

(ANTES MARINA)

Sta. Cruz de Tenerife

Islas Canarias

Máquinas de escribir: : : : : EXISTENCIA EN TODAS LAS MARCAS

Ahorre usted su dinero comprando sus máquinas en esta casa. Contratos a distintos plazos. Garantizado el mejor funcionamiento de toda máquina que se venda en esta casa. Representantes en todas las islas.

Accesorios

Existencia en rodillos legítimos de canchú para las marcas YOST, REMINGTON, UNDERWOOD y SMITH PREMIER, tipos, portatipos, cristales, cuerdas para Remington, pisapapeles, portacintas para Hamond, etc.

Para pedidos **Antonio Acosta**, calle Bethencourt Alfonso, número 18 (antes San José)—Santa Cruz de Tenerife.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros

Capital suscrito 15.000.000'00
Capital desembolsado 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1916, comprendidos los reaseguros 40.151.115'75
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1915 74.907.770'20
Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, reasseguros inmediatos e diferidos y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España

DOMICILIO SOCIAL:

Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603

BARCELONA

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector Regional de la Compañía D. Eusebio Mandillo, Alfonso XIII, núm. 82.

Delegados:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE

Señores Vinuesa y Hijos de Juan La-Rocha,

EN LAS PALMAS

Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González

Hospital Quirúrgico de la Concepción

Gratuito para pobres

anexo a la Casa de Salud del

Dr. Rodríguez López

Calle 25 de Julio, No. 23

Operaciones de matriz, tumores del vientre, vías urinarias, apendicitis, ojos, oídos, garganta, etc.

Personal técnico el de la casa de Salud.

Los pobres no tendrán que abonar absolutamente nada por operaciones y estancia en el Hospital; satisfarán únicamente los gastos de medicamento y comidas.

Es conveniente que vengán provistos de una carta del facultativo que les asista o de un certificado del Alcalde de su pueblo para acreditar su pobreza.

Los Padres de Familia

que con motivo de la falta de trabajo no puedan pagar cuotas crecidas por la enseñanza de sus hijos, se les participa que por **una peseta al mes** pueden ingresar éstos en los escuelas de “La Benéfica”, en las cuales se les facilita gratuitamente todo lo necesario para aprender, menos libros; teniendo además derecho en caso de enfermedad, al socorro diario de Ptas. 0'75, a que les receten los médicos de esta sociedad y a adquirir en las farmacias de esta capital las medicinas que se les recete.

Además tienen todos los derechos que disfrutaban los demás socios.

Empresa de coches

Después de una nueva e importante reforma, la acreditada empresa de coches de don Agustín Morales, pone en conocimiento de su numerosa clientela que a cualquier hora del día y de la noche será servida toda petición.

Para más facilidad para el cliente pueden en cualquier momento comunicarse con el teléfono número 441, parada de coches y 190 Lonja de pescado.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

encontrábase frente a frente, a pesar de ser muy distintos los sentimientos que sus corazones albergaban.

Con la majestad de una reina ocupó la condesa el asiento que Leonor le había indicado, y, al levantarse el velo descubrió su hechicero rostro, la señora Ridal prorumpió en una exclamación de asombro. La extraordinaria belleza de Bibiana le produjo una impresión profunda.

—Tengo un gran pesar—murmuró la esposa abandonada, admirando a la condesa—. Mi hijo Guillermo ya estuvo enfermo antes de venir a esta casa, y temo que la enfermedad que hoy le aqueja, tenga un funesto desenlace. En cuanto a la niña es otra cosa; confío en su curación.

Luego agregó:

—He pensado que entre usted y yo podremos cuidar a los niños.

Eran tan tristes y melancólicas las palabras de la infortunada madre, que sor María le dirigió una mirada tierna y cariñosa, y con dulce sonrisa, repuso:

—¡Gracias, señora! Este era precisamente mi deseo, cuidar a los niños.

—¿Ama usted a los niños, hermana?

—¡Oh! sí... mucho—contestó la condesa con vehemencia.

Y los corazones de aquellas mujeres quedaron más próximos después de la contestación de la monja.

—Mi infancia—continuó ésta con dulzura—, fue triste y solitaria; quizás por eso mi alma amó siempre a los niños.

—¡Ah! Entonces—exclamó con alegría la madre—, usted amará mucho a mis hijos.

—Sin duda alguna, señora Ridal—profirió Bibiana

—Cuidaré a los niños—interrumpió Bibiana, sin poderse contener.—Confíeme los niños, si es posible. Don Guillermo se sonrió bondadosamente y salió a buscar a su hija.

Nuevamente se quedó sola la condesa. Amedrentada ante la proximidad del terrible momento en que debía ponerse frente a la mujer a quien tanto mal había causado, temía que la cabeza y el corazón le estallasen bajo el peso de los remordimientos. El mugido arrastrador de los vientos y de las aguas, con todos los angustiosos accidentes de una tempestad en medio de los mares, habrían en aquellos momentos aterrorizado menos a la joven, que el fantástico eco, que con vago y misterioso acento creía percibir pronunciando en sus oídos palabras indefinibles... Parecía contemplar las alegres playas de Calais, alumbradas por la pálida luz de la luna, que con paso majestuoso vagaba por el espacio, y allí, a su lado, a Lionel diciéndole aquellas terribles palabras «pienso en mi esposa y en mis hijos», que habían turbado tanto la soledad de sus noches y la larga duración de sus días... ¿Tendría valor para ver a la esposa y a los hijos de aquel hombre, o se vería obligada a regresar al convento, para que otra hermana la substituyera en la difícil misión? De repente sor María se detuvo en sus reflexiones. Acababa de recordar las palabras del señor Gordon, «mi hija está peor que si fuera viuda, y mis nietos... Dios tenga misericordia de ellos!» Era, pues, evidente que Lionel no había vuelto a su casa! ¿La amaría aún?—pensó Bibiana.—Oh, extraña y miserable condición humana! Este solo pensamiento le hizo subir la sangre al rostro y palpar de alegría el corazón.

Sin duda alguna experimentó algunos remordimien-



Estados de Consumos

se venden en la Imprenta García Cruz, calle de San José, núm. 36.

DOCTOR SECCHI

Medicina interna, Cirujía general, Partos Inyecciones intravenosas 606 (Ehrlich.) Consultas de 12 a 2. Teléfono 296 Valentín Sanz, 29.

LA MODERNA

ALMACEN DE CALZADO
DE VIUDA E HIJOS DE MIGUEL REYES SANCHEZ
Cruz Verde, No. 12

Si deseadis comprar un buen par de zapatos, buena calidad y última moda, no visitéis ningún establecimiento de calzado sin antes pasar por éste, pues este almacén acaba de recibir un extenso y variado surtido en calzado de caballero, señoras y niños últimas novedades el cual vende a precios económicos.

No confundirse: Cruz Verde, número 12, esquina a Imeldo Seris

ES EL ALMACEN QUE MAS BARATO VENDE

Línea Pinillos

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata durante el mes de Julio de 1917

Fecha de llegada	VAPORES	DESTINO
Día 6	Valbanera	Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Día 12	Barcelona	Habana y escalas.
Día 14	Martín Saenz	Cádiz y Barcelona.

NOTA.—El pasaje debe estar aquí para despacharse dos días antes del anunciado para salida del buque. **PRECIOS ALTAMENTE ECONÓMICOS. SERVICIO INMEJORABLE.**
Agente: Antonio Carera de las Casas, Candelaria, número 23 (cerca del muelle principal).
Nota.—Debido a la jera en las escalas de los buques de esta compañía, las notas de carga deberán estar presentadas en esta Agencia a más tardar, a las 10 de la mañana del día antes del señalado para la salida de los mismos, no siendo posible la admisión de ningún conocimiento de carga después del día y hora expre ados.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio semanal directo entre Islas Canarias y New-York
SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANGHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN
Marina, 47-Santa Cruz de Tenerife

Compañía Trasmediterránea

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias que efectúan los vapores Reina Victoria y Delfin, con cómodas y lujosas camaras, rápida marcha, luz eléctrica, telegrafía sin hilos y excelente trato.

Cuatro viajes al mes saliendo de Sta. Cruz de Tenerife los días 2 ó 3, 11, 17 y 26

SERVICIO DE JUNIO

PARA CADIZ.—Vapor DELFIN, Capitán Bachs, el día 3.
PARA CADIZ Y SEVILLA.—Vapor REINA VICTORIA, Capitán Maestre, los días 11 y 26.
PARA CADIZ (vía Las Palmas).—Vapor DELFIN, Capitán Bachs, el día 17.
PARA LAS PALMAS, los días 7, 17, 22 y 29 a las 10 de la noche.

PARA SANTA CRUZ DE LA PALMA, el día 15 a las 8 de la noche.

Agente: J. A. BRAGE, Cruz Verde, 24.

THE GUARDIAN ASSURANCE Co. Ltd.

DE LONDRES

FUNDADA EN 1821

(Compañía Anónima de Seguros contra Incendios)

Agentes para las Islas Canarias,

Hamilton & Co.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de **SEGUROS** de Londres
Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS
EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914

\$ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza

Dirección: Canales, 36.

Norwich Union

Compañía inglesa de seguros contra incendios y riesgos marítimos

AGENTES: **ELDER DEMPSTER (Teneriffe) Ltd.**
Alfonso XIII, 84.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ

Talleres en que se imprime el diario
EL PROGRESO

San José, 36.—Santa Cruz de Tenerife

EN este establecimiento, montado con todos los adelantos del arte, se hacen facturas, memorandum, papeles timbrados para cartas, sobres impresos, tarjetas-avuncios, tarjetas visita en blanco y luto y todos los impresos que se necesitan para el comercio y las industrias, sociedades, corporaciones, etc., etc. También se imprimen libros, folletos y periódicos. En esta misma casa hay existencia de modelación municipal. Todos los trabajos se hacen con prontitud y esmero, siendo sus precios muy económicos. Si se encargan algunos millares las rebajas son importantísimas.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica

(NURSING HOME)

RAYOS X

DEL

Dr. J. Rodríguez López

Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

Personal Técnico

Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.

Cirugía general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc.

Garganta, nariz, oídos y ojos

Graduación de la vista. Inyecciones de 606.

No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 $\frac{1}{2}$ a 5

Para los pobres: todos los días a las 4 $\frac{1}{2}$

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giro sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Cartulinas para retratos se venden en la imprenta de este diario.

Consultorio Médico-Quirúrgico

J. Aparicio Suárez

Ex-interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, idem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz

Medicina interna.—Cirujía general.—Enfermedades de los ojos.—Sifilografía.—Inyecciones ultravenenosas de Salvarsan (606), Neosalvarsan.
Horas de consulta de 1 a 2.
Para los pobres de 2 a 3, excepto los domingos.—Rambla de Pulido 51.

Vicente Bernabé Galván

Médico Cirujano

San Francisco, número 17

Consultas diarias de 2 a 3.

Gratis para los pobres.

Diego López Daute

Médico-cirujano

Serrano, 44—Teléfono, 446

Consulta general de Medicina interna. Especial de tuberculosis. Enfermedades de la infancia gastro-intestinales y de la sangre.

Todos los días de 2 a 4 y de 7 a 8 de la noche.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Rubayna, 14 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Médico-Director:

Don A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Cirujía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ova rio. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico o necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia de partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones intravenosas de NEOSALVARSAN (606) francés y alemán.
Consultas todos los días de 2 a 4

Laboratorio Provincial de Higiene

Análisis químicos y bacteriológicos. Análisis clínicos.

Análisis cualitativos y cuantitativos de aguas, sustancias alimenticias y productos patológicos (sangre, esputos, jugo gástrico, orina, exudados, heces, etc., etc.) Preparación de toda clase de vacunas autógenas.

Reacción original de Wasserman. (Diagnóstico de las sífilis) los miércoles, se admite sangre hasta los martes por la mañana.

Las reacciones pueden ser comprobadas personalmente por los señores médicos, los miércoles por la tarde.

INSTALACION DE RAYOS X

A DISPOSICIÓN DE TODOS LOS SEÑORES MÉDICOS

anexa a la casa de Salud del

DR. RODRIGUEZ LOPEZ
Calle 25 de Julio, No 23

Último modelo con todos los adelantos modernos.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos.

Con material completo para Radiografía y radioterapia.

Repartos de Territorial.—Los pliegos para la formación de los repartos de Rústica y urbana y listas cobratorias, se venden a 6 céntimos pliego en la Imprenta García Cruz, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.

tos al ocurrirle esta idea, porque levantando los ojos al cielo dirigió una muda plegaria.

—Si, Jesús mío!—murmuró luego sollozando,—ayúdame a arrancar este amor de mi alma; ayúdame a vencer mis pasiones, y permíteme, Señor, que espere mi culpa, consagrando mi vida al consuelo de la esposa abandonada y a devolver a estas inocentes criaturas las caricias de su padre—y guardó silencio creyendo sentir como un primer destello de la divina gracia que imploraba.

Todavía tenía la condesa húmedos los ojos, cuando llegó a sus oídos la suave y dulce voz de Leonor, que le decía:

—Me parece que no se encuentra usted muy bien, señora María.

La condesa se volvió de pronto y un temblor acompañado de frío sudor invadió todo su cuerpo. El instinto le reveló que la mujer que tenía delante era la esposa del hombre que tanto amaba; pero la señora Ridal no tuvo la más ligera idea de que se encontraba en presencia de quien tan horribles penas le había hecho sufrir.

—Decía—repitió Leonor,—que me parece no se encuentra usted bien, hermana.

—Pérdoneme, señora, pero siento mucho que me haya usted visto llorar—murmuró Bibiana con mucha tristeza—. ¡La contemplación de esas montañas me ha recordado mi patria!

—Es natural—contestó Leonor ingenuamente—, a mí me ocurre lo mismo con frecuencia.

Y tendió la mano a la condesa, añadiendo:

—¡Qué bondadosa ha sido usted viniendo a esta casa!

Bibiana bajó la vista, no atreviéndose a tocar la blan-

ca mano de Leonor. En aquel momento experimentó vivos deseos de arrojarse a sus pies para pedirle perdón; pero se contuvo, y sus trémulos labios murmuraron palabras casi ininteligibles que, aunque se asemejaban a un saludo, eran una verdadera plegaria que dirigía al Cielo.

XXXVII

—Sin duda alguna—continuó la señora Ridal—, el viaje le debe haber fatigado mucho. Mi padre me ha informado de que usted ha venido directamente de París.

—Si, es verdad, me encuentro algo fatigada; pero, además, esas montañas me recuerdan a mi país y... ¡amo tanto a Inglaterra!

—¿Es usted inglesa?

—Mi madre era española y mi padre inglés—repuso Bibiana, exhalando un suspiro.

Leonor no advirtió la emoción que experimentaba la joven; toda su atención estaba reconcentrada en aquel momento en las finísimas y delicadas manos de la condesa y, sin dejar de mirarla, prosiguió:

—Sor María, si le parece nos sentaremos para conversar que vamos a hacer respecto a los enfermos.

Y, tomando asiento, indicó a la hermana que lo verificase.

Aquellas dos mujeres, que eran mortales enemigas,